

Por: [Arleen Rodríguez Derivet](#)



Andan descolocados los enemigos de la Revolución cubana, que lo son también de las celebraciones por el Primero de Mayo.

Cuando recién empezaban a celebrar la suspensión de actividades en la Isla, a golpe de memes y otras burlas, se hizo pública la nueva convocatoria, ahora para el viernes 5 de mayo, 205 aniversario del natalicio de Karl Marx, a quien tanto deben los trabajadores de todo el mundo.

Pero, para ser objetivos, no hubo y sí hubo Primero de Mayo en Cuba. Lo celebraron decenas de grupos de sindicalistas extranjeros invitados al acto, quienes aprovecharon las horas libres para irse hasta la Plaza de la Revolución o desfilaron varias cuadras, con banderas y lemas alusivos a la fecha y contra el bloqueo.

Bárbara Betancourt destacó también el entusiasta encuentro de varios grupos de norteamericanos solidarios con el Presidente Díaz Canel. En su opinión, aquello fue, en cierto modo, **un Primero de Mayo bajo techo**. Mucha juventud y mucha euforia, denunciando las políticas del gobierno estadounidense contra el pueblo cubano.

Ver y oír ese mensaje en el corazón de La Habana, en la voz y los gestos de un joven líder como **Chris Smalls, fundador del primer sindicato en Amazon y una de las 100 personas más influyentes en el mundo, según la revista Times**, es realmente algo muy inspirador en días como los que corren para la realidad cubana.

Como también lo es escuchar los testimonios de varios representantes de las caravanas contra el bloqueo en ciudades tan hostiles como Miami, donde la grupos solidarios están enfrentando cada vez ataques más violentos.

Increíblemente esos ataques provienen de gente que también nació en Cuba, algunos empeñados en promover más asfixia para Cuba. Es, otra vez, el caso de Orlando Gutiérrez Boronat, cuyas declaraciones al canal 41 explicando cómo se actúa para impedirle al gobierno cubano disponer de dinero para comprar la comida de la canasta básica, se pueden escuchar en este podcast.

Justo horas antes, el NTV daba cuenta de la llegada a puerto cubano de un barco con todo el arroz de la cuota correspondiente al mes de mayo. Casi 20 millones de dólares en una sola partida. Ese arroz, al que, como dice el propio Boronat, se le ha triplicado el precio, se compra para entregar por libreta y a precio mínimo, a 11 millones de personas. Porque en otros países el cereal puede desbordar anaqueles de supermercados bien abastecidos, pero no todo está al alcance de todos los bolsillos.

Alguna gente cree que la ley de la oferta y la demanda resolverá el problema que tensiona tanto al mercado normado cubano, pero que no se atrase por nada del mundo la cuota normada, por pequeña que sea.

Pocas veces se puede mostrar de modo tan explícito en qué consiste la política de bloqueo, como cuando Boronat pide, recomienda, promete, "cortarle al régimen toda posibilidad de pagar los alimentos del pueblo".

Volviendo a los desfiles que sí hubo el Primero de Mayo, comentamos también los muchos actos a favor de Cuba que sí se hicieron en medio mundo.

En el Canal de El Titán de Cuba, Claudia, una de las habituales, mostró dos videos de marchas contra el bloqueo en Barcelona. Y luego habló Juan Casanova, un cubano radicado en Chile, quien recién regresaba de participar en el desfile del día en Santiago.

Según contó Juan, a pesar de ser el chileno un gobierno de izquierdas, el desfile terminó con dura represión para grupos de anarquistas.

Chapeando: El primero y el cinco

Last Updated: Wednesday, 03 May 2023 07:41

Hits: 198

No obstante, fue muy bien recibida la manifestación de los grupos solidarios con Cuba, a la que califican cómo "esperanza de América Latina".

También se habla en este podcast de los que aprovecharon el día para ofender y denigrar contra la Isla, desde Miami. Al margen del odio que opera en esos grupos, algunos parecen bien ajenos a la crisis social que está mostrando ya Estados Unidos, por el elevado costo de las viviendas y de la vida en general, que tiene a miles viviendo en las calles o en los autos, mientras las epidemias de las armas o el fentanilo, están dañando gravemente a su juventud.

Un tema para seguir Chapeando, pero ya eso será después del viernes 5.

Cubadebate